

Convaincues que le temps partiel augmente la rentabilité

Le mouvement «Des paroles aux actes» (PACTE), visant à valoriser les femmes dans le monde du travail, vient de se muer en association.

Le mouvement PACTE, créé en Suisse romande il y a environ quinze ans, s'est constitué en association, mardi, à Paudex. Le comité désire renforcer son action, partant du constat que les femmes qui occupent des postes à responsabilité dans les entreprises restent minoritaires, dans les milieux politiques et universitaires, malgré la loi sur l'égalité, entrée en vigueur il y a sept ans. La nouvelle présidente, Françoise Piron, a succédé à Christiane Langenberger, conseillère radicale aux Etats.

— **Pourquoi le mouvement s'est-il constitué en association?**

— Nous avons voulu marquer un changement, tout en gardant l'esprit du mouvement, qui était devenu nébuleux. Nous avons un fichier d'adresses comportant quatre cents noms, tout en ne sachant pas exactement qui était membre.

— **Votre équivalent alémanique, Taten Statt Worte, vient de se dissoudre. Pourquoi n'en avez-vous pas fait autant?**

— Taten Statt Worte a été créé à

l'époque où la loi sur l'égalité n'existait pas encore. Aujourd'hui, on constate que rien n'a vraiment changé. Les femmes doivent encore suivre un modèle masculin pour accéder aux postes à responsabilité. Le temps partiel est dévalorisé, aussi bien pour les femmes que pour les hommes et le *job-sharing* n'est quasiment pas pratiqué. Nous sommes pourtant convaincues que le temps partiel permet davantage de rentabilité. Mais il faut savoir déléguer.

— **Concrètement, quel est votre plan d'action?**

— Nous voulons offrir des outils, en nous dotant de moyens professionnels. Nous allons notamment proposer à nos membres individuels un réseau d'échange, entre personnes issues de différents horizons. Nous allons aussi prendre contact avec d'autres associations pour créer des partenariats. Un projet de «marrainage» est également prévu: une femme expérimentée fera bénéficier une débutante de son expérience et de ses

conseils. Nous allons aussi développer notre site web et créer un forum de discussion. En ce qui concerne les membres collectifs, entreprises et institutions publiques, il s'agira plutôt de mettre nos connaissances à disposition, de fournir des analyses, des enquêtes ou d'organiser des manifestations ou des expositions.

K. G.

UTILE

Permanence:
lundi, mardi et jeudi matin,
rue du Simplon 25,
Lausanne.
Tél. 021 614 34 04.
Site internet:
www.pacte.ch,
e-mail:
pacte@romandie.com

Florian Cella

